



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CAMARA DE DIPUTADOS



**Ricos  
y poderosos**

Marco A. Mares  
marcomaresg@gmail.com

## AMLO, el último informe

En el sexto y último informe de su gobierno, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** pronunció un largo y triunfalista discurso.

Entre los temas que abordó, destacó los programas sociales; celebró que salieron de la pobreza más de 9 millones de mexicanos; el sistema de salud que, presumió, es "el más eficaz del mundo" y "mejor que el de Dinamarca".

El combate a la corrupción con el que aseguró obtuvo ahorros por 2 billones de pesos; el combate al huachicol con el que dice que logró ahorros por 342 mil millones de pesos; el crecimiento económico, que reconoció apenas será del 1% en el sexenio y la construcción de las obras emblemáticas.

Defendió la Reforma Judicial, la separación del poder económico del poder político, enalteció varias veces a la Presidenta electa de México, **Claudia Sheinbaum** y dijo que se jubila contento porque continuará la cuarta transformación.

El sexto informe en el Zócalo capitalino se realizó mientras en el Ángel de la Independencia se registraba una manifestación de los trabajadores del Poder Judicial que se oponen a la reforma y la liberación de un par de amparos en contra de ésta.

El presidente Andrés Manuel López Obrador llega a los últimos días de su gobierno, con enormes nubes oscuras que ensombrecen el horizonte de México.

La intención de cambiar el régimen político y económico presagian consecuencias adversas.

Viene la estocada final al "neoliberalismo" y el encumbramiento del "humanismo mexicano", como le gusta calificar a su proyecto político, económico e ideológico.

La inexorable aprobación de la Reforma Judicial y la extinción de 7 de los órganos autónomos, están provocando agitación social interna e incertidumbre externa.

Y están a punto de desbordar el último valladar para el retorno del presidencialismo superlativo.

Los cambios al marco legal y al entramado institucional, amenazan el acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá, el principal motor económico de México, desde su firma en 1994.

El cambio de régimen que se pretende, está provocando una marcada depreciación del peso frente al dólar.

En las últimas semanas, la moneda nacional ha sido una de las más depreciadas.

Y, de consolidarse el cambio de régimen, podría provocar un impacto negativo en las condiciones de las relaciones comerciales y su potencial encarecimiento, con los principales socios comerciales del país.

Además de la probable degradación crediticia de México por parte de las principales agencias calificadoras.

Lo han advertido los embajadores de EU, **Ken Salazar** y Canadá, **Graeme Clark**. Y el subsecretario de Estado de EU, **Brian A. Nicholas**.

Lo han advertido las más importantes organizaciones de manufactura estadounidenses e influyentes legisladores de ese país.

En 2019, el gobierno lopezobradorista, refrendó el acuerdo comercial que firmó en 1994 el gobierno salinista.

El Tlcán convertido en T-MEC implica el respeto de los países firmantes, de principios básicos de respeto y no discriminación a las inversiones y empresas extranjeras, además de un sistema femocrático y marco jurídico y aparato de justicia independiente.

Las diferencias potenciales con tales principios, son las que han advertido desde el exterior.

Y en México, prácticamente todas las organizaciones empresariales.

La reforma judicial representa, aseguran los expertos en la materia, el sometimiento del Poder Judicial al Poder Ejecutivo.

Y la absorción de los órganos autónomos por el gobierno, implica la eliminación de los contrapesos al poder discrecional del propio gobierno.

En el último año del gobierno lopezobradorista, se rompió la disciplina financiera.

Entregará la administración pública con un elevado déficit fiscal.

Heredará a su sucesora, quién será la primera Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, el compromiso de realizar un ajuste fiscal del 3% en su primer año de gobierno.

Y concluirá su periodo con el menor crecimiento económico registrado en los últimos 36 años.

De mantenerse la tendencia observada hasta ahora, el crecimiento será inferior al 1%.

En la transición de un gobierno a otro, la economía nacional registra una marcada desaceleración económica. Un crecimiento de 1.5% para el cierre de este 2024 y de 1.2% puntual para el 2025, de un rango de entre 0.4% y 2.0%.

O sea que la previsión del banco central anticipa que el PIB podría crecer menos del 1% en el primer año del próximo gobierno

La herencia económica lopezobradorista será de deudas, compromisos económicos de largo plazo con los programas sociales de costo creciente; obras inconclusas sin rentabilidad en el corto plazo y el mayor de los desafíos: el riesgo Pemex.

El panorama político y económico nacional se observa complicado en la transición de los gobiernos entrante y saliente. Al tiempo.